



SANCTUAIRE SAINT JOSEPH DE MEMNI

BP 68 MEMNI (www.saintjosephmemni.com)

AVEC JOSEPH POUR CHEMINER

Frères et sœurs, nous continuons notre cheminement pour mieux connaître Joseph notre saint patron à travers l'histoire du patriarche Joseph.

Nous parlerons encore de la mort de Joseph en Genèse 50, versets 15 à 26 pour faire le parallèle avec Joseph, l'époux de Marie.

Comment Joseph est-il mort ?

Joseph a eu la grâce d'une bonne mort. Qu'est-ce que cela veut dire ? Qu'il est mort non seulement entouré de ceux qu'il aime à savoir sa famille et ses frères mais il s'est préparé à sa mort et a eu le temps de laisser ses dernières recommandations. *« Je vais mourir mais Dieu vous visitera. Il vous fera remonter de ce pays vers le pays qu'il a promis par serment à Abraham, Isaac et Jacob....quand Dieu vous aura visités, vous ferez remonter mes ossements d'Egypte » (Gn 50, 24.25).* Il n'a donc pas eu une mort subite ou imprévue.

De même le Joseph de Marie a eu la grâce d'une bonne mort, lui qui est mort dans les bras de Jésus et de Marie. Il s'est préparé non seulement à la mort mais aussi à mourir à soi-même dans les petites choses de la vie humaine. C'est pour cela qu'il est vénéré dans l'Eglise comme le patron des mourants et le patron de la bonne mort.

Comment était Joseph : vieux ou jeune ?

Nous avons dit à la 1ere formation que Joseph le patriarche permettait de comprendre l'époux de Marie et avons montré beaucoup de trait de ressemblance.

Gn 50, 26 dit que *Joseph mourut à 110 ans*. Si on se fie à cela, on va conclure aussi que Joseph, époux de Marie avait 110 ans à sa mort et donc il avait 80 ans quand il épousa Marie. En ce sens, il était vieux à son mariage. C'est pour cela que dans l'histoire de l'Eglise, beaucoup représente Joseph vieillard pour prouver que Marie est demeurée vierge car Joseph n'avait plus la capacité d'aller avec elle.

Mais si on se fie à Gn 41,46 qui dit que Joseph avait 30 ans quand il se maria, on peut en déduire que Joseph époux de Marie avait également 30 ans quand il se maria. Ce qui manifeste qu'il est jeune et qu'il est mort à 60 ans puisque la tradition le fait mourir avant le ministère public de Jésus.

Un Joseph vieux, un Joseph jeune, les deux croyances existent dans l'Eglise qui ne s'est pas prononcé dessus. Pour notre part, nous croyons que Joseph était jeune quand il épousa Marie. Ce qui donne encore plus de valeur à sa chasteté puisque dans la litanie on l'appelle « *Joseph très chaste* »

Puissions-nous à son école mourir à nous-même et offrir toute notre personne à Dieu en sacrifice vivant, saint capable de lui plaire.

Père Recteur Léonce OKOIN